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学校に関するＰＴＡアンケート回答結果 

令和６年９月９日  

三ツ池小学校  

１ 授業参観に関する内容 

○ 昨年度から引き続き、３学期の授業参観が学校公開日で、放課や給食など、授

業以外の子どもたちの様子を見る機会をつくっていただけるのがとてもありが

たく、楽しみです。先生方には御苦労の多い行事になっていると思いますが、続

けていただけると、親としても一層の安心感、学校への信頼感が増す機会になる

のではないかと感じます。 

○ 例年、一日は土曜日の授業参観が設定されており、平日には参加しづらい保護

者が参加しやすいようになっていましたが、今年度はすべて平日に設定されてい

ます。諸事情あると思いますが、一日は土曜日に設定してもらえるとありがたく

思いました。 

平日の昼間にお仕事をしている保護者の方も多く、授業参観や他の学校行事のた

めにご来校いただくことに負担を感じている方もいらっしゃるとは思いますが、い

つも多くの方にご来校いただき、誠にありがとうございます。今後も、保護者の皆

様にお子さんの学校での様子をできるだけ多くご覧いただきたいと考えておりま

す。 

また、授業参観等の学校行事を休日に実施する場合、その代休が平日となり、お

仕事の休みをとらなくてはならないということや、休日に習い事をしているため、

学校か習い事かどちらかを休まなくてはならないということもあります。授業参観

等の学校行事につきましては、特別な事情がない限りは平日に実施していきたいと

考えておりますので、ご理解いただきたいと思います。 

２ 林間学習（説明会も含む）に関する内容 

 ○ 今年は、なぜ夏休みの暑い時期に林間学習があるのか？ 

○ 先生やお友達のサポートのおかけで、親元をはなれて 1 人で宿泊学習をするこ

とができました。とても自信がつき、大きく成長したと感じます。ブログで子ど

もたちの様子を詳しく教えていただき、(親族一同 笑)安心できました。また、夕

方のバローでほかの先生たちが林間学校の応援にかけつけるところに出会いま

した。翌日も朝から授業があるのに、夜遅くまで現地で子どもたちを見ていただ

き、先生たちには本当に感謝でいっぱいです。 

林間学習は、平成31年度まで夏休みの期間に実施しておりました。新型コロナウ

イルス感染症のため、令和２年度は中止に、令和３年度は当初夏休みの期間に実施

する予定が９月に実施、令和４年度と令和５年度は９月に実施しておりました。今

年度より、夏休みの期間の実施に戻ったことになります。暑い時期の実施となりま

すので、飲み物の量を十分に確保したり、健康管理をしっかりとしたりなど、熱中

症対策をとった上で、実施していきたいと考えておりますので、ご理解いただきた

いと思います。 

また、林間学習につきましては、東海市教育委員会が実施場所および市内12小学

校の日程を決定しておりますので、学校の裁量で日程を変更することは難しい状況
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となっております。教育委員会に学校や保護者の皆様の考えをお伝えし、次年度以

降の実施時期や実施場所について相談していきたいと考えております。 

林間学習や修学旅行につきましては、子どもたちにとって期待だけではなく、不

慣れな場所での宿泊など学校ではできない経験をすることへの不安も多くあるか

と思います。それは保護者の皆様も同様だと考えておりますので、お子さんの様子

が伝わるよう、今後もブログ配信を通して少しでも安心していただければと考えて

おります。 

３ 修学旅行（説明会も含む）に関する内容 

 〇 お迎えは任意ではいけませんでしょうか。15時台に帰着となると、半休を取得

しなければならないので、繁忙期に取得できるか微妙です。 

子どもたちの送迎につきましては、１泊２日で体力的にも疲弊している子どもた

ちをそのまま下校させるのは心配であるため、お願いをしております。ご理解いた

だきたいと思います。 

４ 校内運動会に関する内容 

 〇 平日開催になった理由を教えていただきたいです。また、年間行事が出た時点

で平日に変更になったというお知らせが欲しかったです。 

○ 例年土曜日開催のイメージですが今年はなぜ平日なのでしょうか？ 

○ 今年度、加木屋中学校の体育祭、文化祭と日程が続いているため、仕事の調整

が難しく感じます。学校や先生方の都合もあると思うので仕方ありませんが、卒

業生は先生方に会えることや弟妹の姿を見るのを楽しみにしていたので、平日開

催で残念がっていました。 

○ 毎年土曜日開催でしたが、今年は平日開催ということで、予備日を含めて平日

の日程調整をするのが難しく感じています。諸事情があり、土曜日開催は難しい

のでしょうか？ 

○ 運動会が土曜開催から平日開催に変わったことで６日間登校による子どもの

負担も無くなり、振替できない習い事を休まずに済むようになったのでありがた

いです。 

今年度、運動会を金曜日に実施することとしました。年度当初にご連絡ができて

いなかったことに関しましては、大変申し訳ありません。平日に実施するか、休日

に実施するか、様々なご意見があると思います。授業参観のところにも記載させて

いただきましたが、代休や習い事などのことから、特別な事情がない限りは平日に

実施していきたいと考えておりますので、ご理解いただきたいと思います。 

５ PTA 総会に関する内容 

〇 話し合うことがなければ、コロナの頃のように書面決議でもいいかと思います。 

 保護者のみなさまと教職員、そして保護者のみなさん同士が顔を合わせる機会

を、大切にしていきたいと考えております。PTA 総会に関しましても、特別な事情

がない限りは、対面での実施としていきたいと考えております。ご理解いただきた

いと思います。 

 

 



－3－ 

 

６ 草刈りに関する内容 

〇 愛校週間などを設けて、子供たちにも草取りや運動場の石拾いなどをやっても

らうのはいかがでしょうか。 

毎年、６年生が愛校作業で校内の整備を行っています。また、運動会の前にはグ

ラウンドの石拾い等の整備を行っています。今年度も実施する予定です。また、５

月の草刈りボランティアの時には、保護者の方とともにお子さんも参加しているご

家庭がありました。ぜひ、ご一緒にご参加いただければと思います。 

７ PTA 新聞に関する内容 

○ 新聞を必要なタイミングで簡易なものを作成して発行してくださる形式にし

たのは、とてもよかったと思います。役員さんや先生方の負担ない活動が最優先

だと感じます。 

ありがとうございます。今後も必要な時期に必要な情報を伝える方法で PTA の情

報を発信していきたいと考えております。 

８ 授業に関する内容 

○ 授業中にトイレに行きたいと言ったら怒られたと聞きました。行かせてもらえ

なかったわけではないようですが、どうしても行きたくなってしまうこともある

と思います。 

お子さんおよび保護者の方にご心配、ご不安をお掛けし、申し訳ありませんでし

た。子どもたちを、保護者、教職員が情報共有しながら、連携して見守っていくこ

とが大切だと考えております。ご不明な点等ありましたら、その都度担任までご連

絡いただければと思います。 

９ 休み時間に関する内容 

○ 学年関係なく、どちらの図書室も利用出来るようにして頂けると読書の幅が広

がると思います。読む本がなく、２年生で既に飽きてしまったと子供が話してい

ました。毎日でなくとも、曜日固定でも違う本を読む機会ができると助かります。 

現在、１～３年生はおはなしひろば、３～６年生はわくわくライブラリーを利用

しています。３年生の４月に国語の授業で図書館についての学習があり、その学習

後に、わくわくライブラリーを利用できることとしております。いろいろな本を読

ませたいというお気持ちはとてもよくわかります。３年生になるのを楽しみにして

いていただけるとよいかと思います。また、図書館の本の充実も必要かと思います。

予算に限りがあるため、少しずつではありますが、本を新しいものに更新していき

たいと思います。また、保護者の皆様から子どもたちに読ませたい本などございま

したら、学校図書館に用意することも検討しますので、担任までお知らせください。 

10 給食に関する内容 

○ 量によって時間内に食べ終われない時があると聞きます。食べ残しがないこと

も大切だと思いますが気軽に量を減らせる環境なのでしょうか。 

給食の量につきましては、子どもたちにとってはそれぞれ少なかったり、多かっ

たり感じることもあるかと思います。そのため、量が少ないと感じる子には「おか

わり」で増やしたり、量が多いと感じる子には、食べる量を減らしたりさせていた

だいております。量が多いと感じる場合は、食べる前に担任に申し出るようにして
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いただければと思います。 

1 1 学校の環境に関する内容 

○ 体育館が 滑って危ないと聞きます。ワックスなど、定期修繕を検討下さい。 

○ 体育館の女子トイレが何年も前から水圧不足で流れません。子供達が通常利用

するのに支障があるレベルだと思いますので、改善した方が良いように思います。 

○ 教室に網戸を設置してほしいです。ハエやハチ、蚊が入ってきて、衛生面や安

全面に不安があります。転落防止にもなりますので検討していただきたいです。 

環境整備につきましては、改善したい部分が多くありますが、予算も限られてい

るため、優先順位をつけながら実施をしております。 

体育館のワックスについては、毎年２月の愛校作業で実施しております。滑るよ

うな状況の場合には、活動前に濡れた雑巾でシューズを濡らしてから取り組ませる

など、安全に活動できるようにしていきたいと考えております。 

また、トイレや網戸等の改修は常に東海市教育委員会に要望を出し、改修工事を

順次開始していきますので、ご了承ください。 

12 その他の内容 

○ QR コード付きの手紙は e メッセージではなく、紙面でもらえると助かります。

スマホで e メッセージを開くので QR コードが読めない為 

○ いつも子どもたちの為にご尽力いただき、ありがとうございます。学校におけ

る安全管理等への対策について 2 点お伺いしたいです。 

① 学校内に不審者等を侵入させないために講じている対策および侵入された場

合のその対応策 

② 登下校時において緊急地震速報が流れた場合の児童の対応方法および保護者

の対応方法よろしくお願い致します。 

○ 運動会や縄飛び大会の運動系の行事は見れるのですが、劇等の発表会は今後は

無しで、２月の参観日に各クラスの発表を見るような方向でしょうか？卒業しち

ゃいましたが、上の子が発表会無くなって淋しいと言っていたので、ちょっと質

問してみました。 

○ 夏休みの出校日も無くなった事を年間行事表から知りました。前年度からの変

更点は新年度になった時点でお知らせして欲しかったです。 

○ 今現在は、困ったことや問題点なく学校生活ができております。教職員や学校

関係者の方々には日々感謝しています。いつもありがとうございます。 

○ 児童による暴力行為や物を隠す・壊す行為、死ね等の発言行為などについて、

三ツ池小学校でも様々あると聞いております。これらの未然防止・早期発見につ

いて学校ではどのような取り組みをされていますか。他校ではアンケート調査を

毎月行っていたり曖昧な「いじめ」という言葉を使わない具体的な質問、一問一

答形式、選択式のアンケートを行なっていたりする学校があるようです。子ども

から学校の話を聞いていると、取り組みの見直し、強化が必要なのではと感じて

おります。ご多忙とは存じますが、ご検討いただけますと幸いです。 

○ 朝の付き添い登校をしていると、各班の班長さんがとても立派に小さい子を導

いてくれています。泣けてきちゃった子に「大丈夫だよ」と声をかけながら付き
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添ってあげたり、ケガをした子に絆創膏を渡していたり、とても優しい子ばかり

です。 

【二次元コード付きのメッセージについて】 

 この PTA アンケートなど、二次元コードを付けたメッセージにつきましては、e

メッセージの本文に URL を載せさせていただいております。URL のご活用をお願い

します。 

【不審者対策について】 

 学校では学校安全マニュアルを作成して、安全対策に努めております。侵入があ

った場合は、速やかに職員が対応する、児童の安全を確保する、警察へ通報する等、

の対策をとっていきます。詳しいマニュアルをお知りになりたいという場合は教頭

までご連絡をください。 

【登下校中の緊急地震速報について】 

 集合場所で知ったときは、児童は速やかに帰宅することとなります。集合場所か

ら学校までの途中で知ったときは、児童は安全に留意し帰宅することとなります。 

下校中は原則として、児童は速やかに帰宅することとなります。事態によっては、

教職員の引率で下校します。 

保護者の方は、ご自宅でお子さんの帰宅の確認、安全確保をお願いいたします。 

【発表会について】 

 今年度も、各学年・わかば学級で発表する時期を決め、授業参観日や学校公開日

にて学習発表会を実施する予定です。詳しくは、今後ご案内を配付いたしますので、

ご確認ください。 

【前年度からの変更点について】 

 変更点について連絡しておらず、大変ご不便をおかけいたし、申し訳ありません

でした。新年度の予定については、変更されることを含めて、新年度になる時点で

お知らせしていきたいと考えております。 

【いじめ等の問題について】 

「いじめ」の問題につきましては、未然防止および早期発見・解決につなげるた

め、アンケートを実施して学級・学年で迅速に対応したり、月に１回の職員会議や

学年主任会で情報共有を行い、学校全体で子どもたち様子の把握に努めたりしてお

ります。ただ、ふだんの子どもたちの様子にも注視しておりますが、大人の前では

見せない姿もあるかと思います。そのようなときに頼りにさせていただきたいの

は、保護者のみなさまの気づきです。お子様はご家庭ではありのままの姿を見せて

いるかと思いますので、保護者のみなさまから見て心配な点がございましたら、学

校に教えていただけると早期解決につながります。学校と家庭で協力して、いじめ

のない学校づくりに取り組んでいきたいと考えております。また、トラブルの際に

は、発見時の指導も大切にしておりますが、その背景を知るために、経緯の把握に

も十分に気をつけて対応させていただきます。 

【その他】 

 温かいお言葉や建設的なご意見を多くいただき、また、普段から、地域でも子ど

もたちの様子を温かく見守っていただき、誠にありがとうございます。今後とも子
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どもたちのためにご支援とご協力をよろしくお願いいたします。 

1 3 地域に関する内容 

○ 三ツ池保育園前ではこれまで交通指導員さんが、子供達の登校の補助をしてく

ださっていましたが、今年度になり指導員さんがおられなくなりました。交通量

も多いので指導員さんの存在は必要に思いますが、お願いされることはないので

しょうか？ 

○ 通学班の集合時間と出発時間を教えて欲しいです。以前は早く集まると立哨当

番の方もいないし危険があってはいけないとのことで、集合時間を決めそれより

前には集まらないというルールがあったのですが、もうそのルールはなくなった

のかな？と気になっていたので。 

○ 車の側や道路に広がりバスケットボールをパスやドリブルしながら走ってい

る子どもたちを見かけます。危ないので各ご家庭で遊び方、遊ぶ場所の確認をお

願いしたいです。 

○ 議員さんの看板の所にシルバーの方を配属していただいたようで、ありがとう

ございます。 

○ 自分が旗当番の時に少しお話させてもらいましたが、事故で親族を亡くされた

ようで、旗当番の私の事もこの辺に立つと安全だよと教えてくれたりして、もち

ろん子ども達の安全についても心配してくださってるので、こういう方が見てい

てくださって本当に有り難いなと思いました。" 

○ コーナーミラーの見えにくい所がある 

○ 小学校とは直接関係しないかもしれませんが、新しくできた、北平井ー南平井

の交差点の区間、街灯がなく、夜間は歩道が暗くなって非常に危ないです。自転

車と歩行者が接触しそうになることも多いようです。また、その路肩も歩道脇の

斜面から雑草が伸びてきて歩道を狭めているため、暗がりで小さい子どもや散歩

中のペットと歩行者が見えなかったり、より一層危険な状態になります。ホーム

ページで市の窓口にも連絡していますが、県道だからなのか、回答も全くありま

せん。PTA や自治会など、地域の方からも声を上げてもらえないでしょうか。よ

ろしくお願いいたします。 

○ 東加木屋自治会の花壇がひび割れしているので危険だと思います。 

【交通指導員について】 

 交通指導員さんが不在の間、ご心配をおかけいたしました。三ツ池の輪でもお知

らせいたしましたが、６月 27 日（木）より当面の間、指導員として川井節子さん

が配属されました。なお、川井さんは、専属の指導員が不在の際に担当してくださ

る方です。三ツ池小地区専属の方が決まりましたら、またお知らせいたします。 

【通学班の集合時間について】 

 通学班の集合場所・時間につきましては、４月に行う第１回の通学団会で確認し

ております。大幅に早く集まって登校することは、立哨当番の方も不在のため危険

があると思います。早く集まることが続くようであれば、学校の方で子どもたちを

集めて確認いたしますので、お知らせください。 

【学校外での子どもたちの行動について】 
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 学校外での子どもたちの行動につきましては、その場での指導が一番効果的だと

考えております。もし、指導していただいても子どもが言うことを聞かない場合は、

その場で学校にご連絡いただければ教員が指導をしに行きますので、お知らせくだ

さい。ただし、器物破損や不法侵入のような行き過ぎた行動につきましては、警察

への通報もご検討ください。また、自転車の乗り方、放課後の飲食等のマナー、道

路での遊びにつきましては、生活指導主任や担任から子どもたちへ指導をさせてい

ただいておりますが、保護者のみなさまにおかれましても、お子様とお話しいただ

きますようお願いいたします。 

【その他】 

 登下校で交通安全に関わる部分に関しては、その都度市役所にお伝えしておりま

す。地域の安全のために、様々な方面から市の方にお願いをしていくことが大切だ

と考えます。今後も通学路で危険箇所がありましたら、学校までお知らせください。

よろしくお願いいたします。 

 

 


